
MUNICÍPIO DE CONSELHEIRO PENA
CÂMARA DE VEREADORES DE CONSELHEIRO PENA
PODER LEGISLATIVO

ATA DE REUNIÃO LEGISLATIVA

10ª SESSÃO ORDINÁRIA DE 20 DE JUNHO DE 2024

Horário: 09h00 Local: Sede da Câmara - Plenário José Laviola
Matos

Às 09h15min do dia 20 de junho do ano de 2024, reúnem-se os vereadores membros da Câmara do
município de Conselheiro Pena, em sua sede Praça João Luiz da Silva,  156- 1.º  Pavimento,  no
Plenário José Laviola Matos, sob a presidência do Vereador Vinícius Tápias,  na vice-presidência o
Vereador Sinvalzinho Santos. . Presentes ainda, os senhores vereadores Douglas Campos, Edu do
Salão, Lú Bíchara, Marquinhos, Ronei do Sindicato, Rafael Moura, Sebastião Leandro e Valtair do
Vale. Ausente o vereador Roninho da Ferruginha. A convite da Presidência, o vereador Ronei do
Sindicato,  dirige  a  Deus  em Oração.  Havendo  quorum regimental,  a  presidência  invocando  a
Proteção de Deus, declara aberta a sessão. Após leitura, a ata da 9.ª Sessão Ordinária realizada no
dia 06 de junho de 2024, é submetida ao Plenário, sendo aprovada sem emendas. A presidência
determina a leitura das seguintes Proposições: Projeto de Lei Nº 17/2024 de autoria do Executivo
que dispõe sobre a denominação de logradouro público-Travessa Vera Lúcia Gomes; Projeto de Lei
Nº 16/2024 de autoria do Executivo que autoriza a abertura de crédito adicional no orçamento
vigente do município  R$ 1.215.000,00 (incluído Adir Blanc); Projeto de Lei Nº 14/2024 de autoria do
Executivo, que dispõe sobre a retificação do memorial descritivo do Parque Municipal das Nascentes
criado pela Lei Municipal n° 2.239/2012. A presidencia concede a palavra aos senhores vereadores
inscritos para tema livre por até 10 minutos. A presidência concede a palavra ao vereador Ronei do
Sindicato.  Ronei  fala  do  trabalho  desempenhado  em  seu  mandato,  e  relata  a  dificulde  de  tirar  as
idéias do plano e colocá-las em prática e agradece a Deus por todas as realizações.  Ronei fala
também sobre a sua busca do PAA, que quando esteve com o Deputado Vilson da Fetaemg em
Brasília, em 2021 começando em R$ 36.000,00 e que hoje, em 2024 já chega a R$ 250 mil reais e
que nos anos que se seguiram que nos que está sendo executado com sucesso, e que este projeto
compra a produção dos pequenos produtores e repassa para pessoas necessitadas. Ronei diz que
espéra que este projeto seja em um valor muito maior, visto que o município tem executado esse
programa  com  excelência.  Ronei  fala  ainda  do  convite  que  teve  nas  escolas,  falando  sobre
agricultura e desenvolvimento econômico para alunos, o que reflete a credibilidade do seu mandato,
salientando que é necessário parceria pois ninguém faz nada sozinho. Também fala sobre o projeto
que desenvolve entitulado “Pe no Chão”, que é marca do seu mandato, trabalhando com crianças,
agradecendo as  professoras  pelo  acolhimento  e  parceria.  A  presidência  concede a  palavra  ao
Vereador Edu do Salão. Edu parabeniza o vereador Ronei do Sindicato pelo trabalho desempenhado.
Fala também sobre o empenho do Deputado Igor Timo, que muito ajudou conjuntamente no alcance
dos recursos do PAA.  Fala também do ônibus que através do empenho do Deputado Igor,  foi
conseguido para o município. Pede o empenho da Secretaria de Obras, na operação tapa-buracos,
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em ruas da Vila de Penha do Norte e de Barra do Cuieté. Agradece a pavimentação da rua Contorno
no bairro Benevides, e que inclusive alcançou as ruas do bairro São Luiz do Esplanada. Edu deseja
boa sorte a todos os vereadores que pretendem se candidatar a reeleição. A presidência concede a
palavra ao vereador Rafael Moura. Rafael agradece  a aprovação da Moção de aplauso e regozijo aos
alunos Derik e João Marcos, pela conquista de medalha na OBMEP e agradece a todos que estiveram
envolvidos na recepção dos alunos na vila de Ferruginha, no dia 12/06. Rafael agradece também a
todos que trabalharam para a realização da festa junina no dia 15/06 naquele distrito e ao culto que
foi  realizado na Igreja  Maranata.  Parabeniza ao Padre Flávio  pelo aniversário  comemorado em
Ferruginha e Goiabeira. Rafael também fala do Intercâmbio esportivo, realizado tambem no dia
15/06, com times de Ferruginha e Goiabeira, através do projeto Educando pelo Esporte em parceria
com o Lions Clube, agradecendo a todos pela realização do evento, e do desempenho dos alunos
através do Projeto, agradecendo o apoio do Vereador Edu do Salão e da Vereadora Luciana Bichara,
que muito trabalha com comprometimento junto aos idosos. Fala ainda do trabalho do Projeto Ronei
do Sindicato,  que muito  agrada a  todos os  alunos e  espera que chegue a  Ferruginha.  Rafael
manifesta gratidão ao Executivo, e desejo sucesso aos vereadores  que estão com intenção disputar
a reeleição. Rafael fala ainda da limpeza em 100% das ruas da vila de Ferruginha, listando as
realizações  da  administração  naquele  distrito,  e  finaliza  desejando  sucesso  a  todos.  A  presidência
concede a palavra a vereadora Luciana Bichara. Luciana agradece as palavras dirigidas a ela pelo
vereador Rafael, e fala sobre sua participação e apoio ao projeto da 3.ª idade desde 2013, e que não
irá se afastar do Projeto, porque ele recebe o apoio da prefeita e a professora é paga com recursos
do município. Luciana fala das atividades que o grupo da 3.ª idade ira desemvolver em festejos
juninos, no dia 21 e 22/06, no bairro Esplanada. Luciana fala também sobre a necessidade de acesso
a medicamentos na farmácia do SUS,  para crianças especiais  e que teve uma reunião com o
responsável Vitor e com a prefeita, tendo uma boa recepção no dia 19/06, com  médico Dr. Emerson
e  com  o  advogado  Dr.  Mateus,   afim  de  conhecerem  o  processo  para  receberam  esses
medicamentos. Luciana agradece a todos que votaram e aprovaram o reconhecimento de utilidade
Pública da Associação Amor Maior. Luciana fala ainda sobre uma palestra de capacitação, que será
realizada  no  dia  22/06  na  Igreja  Batista  Central,  pelo  pastor  Plínio  Lacerda,  afim  de  formar
conhecimento de como lidar com crianças autistas,  durante as cerimônias de cultos,  missas e
atividades  das  igrejas,  afim  de  acolhê-las  melhor.  A  presidência  concede  a  palavra  ao  Vereador
Marquinhos.  Marquinhos  pede  a  prefeita  que  interfira  no  patrolamento  das  estradas  do  córrego
Palmital, no distrito de Penha do Norte, diante da importância desse trecho de estradas que muito
influencia na economia do município,  mas parabeniza a administração pelo asfaltamento do bairro
Paula Freitas e escoamento de águas na rua Alagoas. Fala também da conclusão das obras da
reforma da Escola Municipal Aliete Rodrigues do distrito de Cuieté Velho, que demorou 4 anos, e
superou o orçamento previsto, mas parabeniza a administração pela conclusão, citando antes tarde
do que nunca. A presidência concede a palavra ao vereador Valtair do Vale. Valtair fala sobre sua
alegria em ver a manifestação dos vereadores da tribuna da Casa e avalia como positiva o trabalho
dos  vereadores.  Valtair  fala  da  necessidade  dos  vereadores  fiscalizarem  e  cobrarem  da
administração  a  realização  dos  anseios  da  população,  principalmente  na  área  da  saúde,  no
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atendimento aos menos favorecidos. Valtair diz que a adminstração é seletista e há uma deficiência
muito grande na farmácia do SUS, e falta remédios para atendimento a população portadora de
comorbidades, cabendo aos vereadores a cobrança e a fiscalização nesta área tão sensível. Valtair
fala da falta comprometimento dos cabos eleitorais, contratados, no tratamento dos cidadãos, que
atendem mal, e tratam a populão com indiferença, mas que há servidores como o Yasser no TFD,
que atende a todos com muita atenção e carinho. Fala da morosidade no atendimento à população
no hospital da cidade, que falta recursos e entrosamento no bom atendimento no hospital. Valtair diz
que falta remédio na farmácia do SUS e isso tem causado constrangimento a população, e que falta
fiscalização  e  cobranças.  Valtair  fala  também  da  demora  na  conclusão  de  obras,  que  há  quase  4
anos, as obras do Poliesportivo que não termina nunca. Fala da  Escola do Mãos Dadas, precisando
de reforma, do posto de saúde do Mãos Dadas, que há mais de 7 meses está em obras e não
termina; cita também a Escola da Chapada do Bueno que está funcionando em uma antiga rinha, e a
reforma  do  prédio  da  sede  não  termina  nunca.  Valtair  fala  que  o  município  está  deficiente  na
Educação que tem um transporte Escolar  sucateado,  com ônibus sem manutenção e o que o
município paga bem às empresas contratadas, e a secretaria de Educação não toma posição em
cobrar qualidade; Valtair conclui repudiando a conduta da administração. Retomando a palavra, o
presidente,  vereador Vinícius,  fala  sobre as deficiências do hospital,  que muito recebe recursos do
município mas não presta um atendimento de qualidade. Que recebe relatos constantemente, de
pacientes  que  não  mais  procuram o  hospital  de  Conselheiro  Pena,  já  estão  indo  direto  para
Resplendor, e que pacientes que optam pelo atendimento no hospital Padre Geraldo de Conselheiro
Pena, aguardam mais de 3 horas aguardando primeiro atendimento. Vinícius fala, que mais de
noventa por cento dos recursos que entram no hospital de Conselheiro Pena, é da prefeitura de
Conselheiro Pena, e que atendimentos mais complexos, estão sendo encaminhados para cidades
como Muriaé e outras mais distantes, e não há empenho da Saude em acessar atendimento nas
cidades mais próximas, e tem pacientes da pediatria, que aguardam desde 2022. O que falta é
planejamento. Vinícius fala da Emenda do Deputado Enes Cândido que encaminhou R$ 500 mil para
o hospital, e o atendimento precisa muito ser melhorado.  Ordem do Dia - A Presidência submete ao
Plenário, em segunda discussão, o Projeto de Lei 012 de autoria do Executivo, que dispõe sobre a
denominação de logradouro pública - Praça Lavínia. Em discussão vereador Marquinhos manifesta-se
favorável  a  aprovação  do  Projeto.  Vereador  Valtair  fala  da  situação  da  praça  quando  estava
abandonada e foi instalada de qualquer maneria os equipamentos de ginástica, mas que agora a
praça está um brinco, e pede o empenho da administração em reformar as praças do município. Em
votação, o plenário vota de forma nominal e eletrônica, aprovando o Projeto de Lei por unanimidade,
em 2.ª  votação.  A Presidência submete ao Plenário,  em segunda discussão,  Projeto de Lei  Nº
08/2024 de autoria do Executivo, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias - Projeto já alterado
pela Emenda aprovada em 1.ª votação. Em discussão não houve manifestação. Em votação, o
plenário vota de forma nominal e eletrônica, aprovando Projeto de Lei 008/2024,  por unanimidade,
em 2.ª votação.  A presidência submete ao Plenário, em segunda discussão, o Projeto de Lei 010 de
autoria  do  Executivo,  que  autoriza  a  abertura  de  crédito  adicional  ao  orçamento  vigente  do
municípo, na autarquia SAAE no montante de R$ 800 mil reais para aquisição de caminhões. Em
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discussão, não houve manifestação. Em votação, o plenário vota de forma nominal e eletrônica,
aprovando o Projeto de Lei por unanimidade em 2.ª votação. As 11h38min, não havendo nada mais a
ser tratado, a presidência agradece a presença de todos, determina a lavratura da ata, e encerra a
reunião. Plenário José Laviola Matos, em 20 de junho de 2024.

Marcus Vinicius Tápias
Presidente

Sinval José dos Santos
Vice-Presidente

Douglas de Souza Campos
Vereador(a)

Eduardo da Silva Cunha
Vereador(a)

Luciana Angelica Bichara
Calhau Teixeira

Vereador(a)

Marcos Felicíssimo Gonçalves
Vereador(a)

Rafael Tarcio Moura Monteiro
Vereador(a)

Ronei Carlos de Souza
Vereador(a)

Sebastião Leandro Sobrinho
Vereador(a)

Valtair Pereira do Vale
Vereador(a)
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976.***.***-49 Sinval José dos Santos Assinado em 09/07/2024 09:32

067.***.***-02 Marcus Vinicius Tápias Assinado em 09/07/2024 09:32

215.***.***-53 Sebastião Leandro Sobrinho Assinado em 09/07/2024 09:32

083.***.***-01 Eduardo da Silva Cunha Assinado em 09/07/2024 09:32

052.***.***-74 Ronei Carlos de Souza Assinado em 09/07/2024 09:32

991.***.***-49 Luciana Angelica Bichara Calhau Teixeira Assinado em 09/07/2024 09:32

116.***.***-37 Rafael Tarcio Moura Monteiro Assinado em 09/07/2024 09:32

031.***.***-14 Douglas de Souza Campos Assinado em 09/07/2024 09:32

548.***.***-53 Marcos Felicíssimo Gonçalves Assinado em 09/07/2024 09:32

484.***.***-91 Valtair Pereira do Vale Assinado em 09/07/2024 09:32

Esta folha foi gerada automaticamente em: 06/03/2025 às 17:26:12 Página 5
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Praça João Luiz da Silva, nº 156 - 1.º piso, Palácio Municipal Juarez Ferraz - Centro - CEP 35.240-000 - Conselheiro
Pena - MG - Contato: (33) 99127-0041 - Email: cvcpena@hotmail.com - Site: http//www.cmcpena.mg.gov.br - CNPJ

nº 38.513.669/0001-50
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